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#4 Là mon but dans les cadets c'est de terminer adjudant-chef©,je ne sais pas si un jour je 
vais y arriver mais en tout cas, et vraiment aller dans l'armée par la suite. Montrer aux 
hommes que les femmes sont aussi capables. Depuis qu'ils ont développé des camps d'été et 
qu'il Y en a plus, c'est mieux, j'ai fait un aventurier il y a 2 ans, j'ai aimé ça ©. Et là, je veux 
vraiment aller dans l'armée 

#5 moi mon but est d'avoir plus de discipline parce qu'avant je niaisais beaucoup et là,je 
commence à me placer 

MOI: Donc vous, c'est vraiment un objectifpersonnel de discipline 

#6 moi aussi ......... (inaudible à cause d'une toux) 

MOI: C'est tout, je vous remercie beaucoup pour vos réponses 
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AnnexeC 
Appendice 2 
Verbatim du Corps de cadets de la marine royale canadienne # 6 

#1 : (G) 12 ans, sec 1, phase 1 
#2: (F) 17 ans, sec 4, 4e année de cadets 
#3: (F) 13 ans, sec 2, phase 3 
#4: (F) 13 ans, sec 1, phase 1 
#5: CG) 16 ans, le année Cégep, cadet-cadre 
#6: CG) 14 ans, sec 2, phase 2 

QI Pour quelle raison as tu décidé de faire partie des cadets? 

1 Parce que je veux être dans la marine 
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3 mes parents voulaient que je rentre dans la marine pour la discipline et aussi parce que ça 
fait quelque chose à faire et qu'il n'y a rien à faire le samedi 
6 je suis rentré pour avoir plus de discipline, être plus rangé dans ce que je fais et ce que j'ai 
car je suis vraiment en désordre et je veux être discipliné 
5 pour acquérir un niveau de leadership, la discipline, pour avoir des responsabilités, acquérir 
des compétences, des nouveaux savoirs 
2 pour essayer ça, après je me suis fait de nouveaux amis, voyagé à travers le Canada, voir 
plein de gens, plein de cultures ... 
4 ..... -inaudible-

Q2 5 éléments positifs qui te donnent le goût de continuer 

3 Parce que je suis en musique et ça augmente ma compétence en flûte traversière, ça 
augment mes compétences et deuxièmement j'aime vraiment ça, j'aime la discipline même si 
des fois ... 
5 pour repousser mes limites et parce que je voudrais sûrement faire une carrière militaire et 
ça aide 
1 je ne trouve pas ça trop sévère 
2 on apprend beaucoup de choses 
4 on fait plein d'activités et on se fait des amis 
6 moi aussi j'ai des amis, j'apprend plein de choses que je ne savais pas et j'aimerais aussi 
une carrière dans le militaire. 

Q3-A avant de rentrer dans les cadets comment vous voyez ca 

1 je pensais que c'était super sévère, comme les boot-camp 
4 je pensais que c'était axé seulement sur l'activité physique toute lajournée 
6 je croyais que c,était super sévère, super dur physiquement: push-ups, sit-ups, etc 
2 je savais déjà pas mal ce que c'était par mes cousins 
3 à l'école ils nous en ont parlé, il ont parlé des activités et je suis venue 
5 quand je suis entré il y a 5 ans j'imaginais que c'était comme #6 a dit: push-ups, sit-ups, etc 
mais c'était un peu ça quandje suis rentré avant que le programme ne change. 

Q3-B Maintenant c est mieux ou moins bien?? 

3 moi c'est pas mal ce que je pensais alors je trouves ça correct 
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6 je ne suis pas déçu ni super enthousiaste ... c'est juste correct aussi. Il y la discipline mais 
c'est relax aussi 
1 moi c'est ma première journée mais à date c'est complètement en dessous ... 
2 moi ça dépend, parfois c'est mieux, parfois non ... mais c'est cool, mieux que je pensais,je 
crois ... mais quand je suis entrée c'était plus cool encore :0) 
4 je ne suis pas déçu 
5 quand je suis rentré, c'était encore mieux que ce à quoi je m'attendais mais il y a quelques 
années, le programme a changé et làj'ai été déçu, c'est moins dur, moins « sharp» 

Q4 Si vous aviez le pouvoir absolu de changer une chose dans les cadets, pas nécessairement 
au niveau de l'unité, peut-être au niveau national. Expliquez-moi ce que vous allez changer. 

1 j'enlèverais les parades 
3· il manque des instruments de musique donc je mettrais plus de financement 
5 j'enlèverais le PHAC et j'encadrerais les cadets plus comme pour les préparer au militaire 
selon l'élément 
2 les cours, dans différentes phases: avant ils apprenaient plein de choses et maintenant on a 
l'impression que le programme a été allégé et qu'on manque de contenu 
4 ... 
6 avoir plus de connaissances. On apprend, mais j'aimerais qu'on apprenne plus. Avoir plus 
de connaissances sur la marine et les autres 
5 je remettrais le tir à la C7 

Q5 Objectif personnel, but 

3 j'aime vraiment ça avoir des cadets sous mes ordres, je veux acquérir le plus de 
responsabilités possibles et avancer au niveau des camps d'été pour la musique 
4 apprendre à travailler en équipe 
6 je me souviens de notre ancien Gr qui était plus strict que le #5, j'aimerais être comme lui 
1 c'était de partir en mission pour un préentrainement militaire ... 
5 je voulais être Gr et faire mes camps pour ça et j'ai atteint mon but 
2 je veux être un peu meilleure que je l'étais avant. Ici j'apprend plein de choses que je 
n'apprendrais pas en dehors des cadets, ça me permet d'avoir un autre jugement et de regarder 
le monde d'une autre façon 
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AnnexeC 
Appendice 3 
Verbatim Escadron 621 

Le lundi 26 novembre 01 
20h30 

#1 (G) J'ai 15 ans, je suis en 4e secondaire et je suis niveau 4 à l'esc 
#2 (G) J'ai 15 ans dans 8 jours, je suis en 3e secondaire et c'est ma 3e année à l'esc 
#3 (G) J'ai 14 ans, je suis en 2e secondaire et c'est ma le année à l'esc 
#4 (F) J'ai 14 ans,je suis en 2e secondaire et c'est ma le année à l'esc 
#5 (G) J'ai 13 ans, je suis en le secondaire et c'est ma 2e année à l'esc (frère de #1) 
#6 (G) J'ai 15 ans, je suis en 4e secondaire et c'est ma Se annee de cadets 
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MOI: Merci. Alors on va commencer, il y a 5 questions, je vous demande de me dire votre 
avis personnel, ce que je veux savoir ce n'est pas la version officielle mais plutôt votre idée 
sur le sujet. Première question: Pour quelles raisons as-tu décidé de faire partie des cadets? 

#3 moi c,est parce que ça pourrait m'ouvrir des portes pour plus tard et aussi c'est par contact, 
j'ai su que c'était très intéressant et que c'était le fun 

MOI: Ok, les contacts c'était qui? 

#3 C'était M. Denis Galbrand 

MOI: un officier? 

#3 oui, un officier, son père est ami avec mon père ... en tout cas, c'est une longue histoire 

#2 c'est mon père qui a projeté ses ambitions sur moi d'être pilote et d'être dans les cadets de 
l'air 

MOI: Donc vous, c'est l'influence de votre père 

#2 oui, il a toujours rêvé de l'aviation 

#1 moije suis rentré car je rêve à l'aviation depuis que je suis tout petit,je rêves toujours aux 
avions et j'ai voyagé beaucoup, je suis ici pour être contrôleur aérien et pour obtenir ma 
licence de pilote et j'adore les cadets car ils font beaucoup d'activités et tout ce que je sais 
c'est que n'importe quel effort que je fais ici, je ne vais pas le perdre. Tous les efforts que je 
fais je les fait pour plus tard et je les fait pour moi. 

#5 moije suis rentré dans les cadets parce que mon frère y est rentré et je sais que le respect 
ça compte et je sais que tous les efforts que je fais je ne vais pas les perdre et que ça va 
toujours m'aider pour plus tard. 

#6 parce que tout ce qui se rapporte au militaire, depuis que je suis tout jeune, je suis attiré par 
ça. Et j'aime ce qui est discipline, ce qui doit être fait et.. . 
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#4 c'est parce que mon père a été cadet auparavant, alors quand les officiers sont venus dans 
notre école pour savoir si on voulait s'inscrire, j'en ai parlé avec mon père et il voulait que j'y 
aille. 

MOI: La question 2 maintenant: parlez-moi de 5 éléments positifs qui font que vous avez 
envie de continuer dans les cadets. Pensez-y, prenez le temps d'y penser. Même si vous ne 
pouvez dire les 5 éléments comme ça, sur le coup, ce n'est pas grave, si vous en dites un ou 
deux et que vous revenez par la suite, c'est correct! 

#6 chaque année c'est une expérience nouvelle, ce n'est pas la même chose que l'année 
dernière, il y a toujours des nouvelles activités qui se rajoutent 

MOI: donc c'est progressif? 

#6 oui, disons que ça répond à la devise des cadets: apprendre, servir, progresser. On 
avance, ce n'est pas toujours pareil. 

#5 moi c'est pour le respect, le dynamisme, la drill, tout ce qui a rapport avec la marche 
militaire. J'aime la musique et les activités sportives. 

#6 les activités sportives aussi 

# 1 moi c'est monter dans la chaîne hiérarchique, sergent en montant 

MOI: OK, les opportunités que vous avez de monter 

#1 ce qui nous touche à travers ça, comme moi j'ai parlé de contrôleur aérien donc ça va 
m'ouvrir toutes les portes, les activités toujours toujours toujours, on fait toujours des 
activités, il n'y a pas une fin de semaine où ça va être plate. On a même fait une fin de 
semaine à la coupe Grey, c'est quelque chose d'inoubliable, il y a aussi que j'ai joint les 
cadets à cause de la façon civilisée et organisée qu'on a de faire les choses. On ne va pas faire 
tout ça dans le méli-mélo, il y a toujours quelqu'un ou quelque chose pour t'indiquer si tu es 
dans le bon ou le mauvais chemin. Tu vois, il faut que tu t'orientes vers quelque chose. Il y a 
aussi les activités sportives comme tout le monde l'a dit parce que le conditionnement 
physique c'est un des 3 buts des cadets de l'air. 

#2 moi il y a les voyages, comme activité on est allés à Trenton sur une base militaire, tout 
était gratuit, c'était vraiment intéressant, le pilotage, le leadership, les oraux à l'école, ça a 
beaucoup aidé à parler devant un groupe, les compétitions de soccer, de drill, plein de 
compétitions. Ça nous aide à descendre le stress, quand on arrive à l'école on est déjà 
préparés à ça. Les survies dans le bois, ça on ne peut pas faire ça tout seuls, ne pas manger 
pendant 24 heures, construire son abri, dormir dans le bois ... se faire des amis, et aussi ça 
nous fait sortir de l'école. Je serais peut-être flanc-mou assis chez nous à regarder la télé 
mais là ça nous aide à faire nos devoirs rapidement et faire notre uniforme, arriver ici, il faut 
savoir planifier notre horaire. 

#3 je trouve que c,est nouveau, c'est une nouvelle expérience pour moi, je trouve que c'est 
intéressant ... le feeling que ça te donne, il faut que tu fasses ton uniforme, il faut que tu sois 
organisé dans tes études, il faut que tu fasses tes choses d'avance pour pouvoir venir à la 
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réunion des cadets. C'est les sports aussi, moi je suis asthmatique et ça m'a comme 
,conditionné. Je ne sais pas pour le reste. 
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# 1 moi aussi ça m'a aidé à plus savoir comment parler devant un groupe. Comme a dit #2, 
les exposés oraux, comment donner un cours devant le monde, technique d'instruction ça m'a 
vraiment aidé. Et aussi survie dans le bois c'est vraiment ... c'est beau, c'est très très très 
beau. Enrichissant, ils t'apprennent comment manger, comment dormir, comment faire tout, 
à ta propre façon. C'est pas quelqu'un qui va te dire quoi faire, c'est toi qui fait. .. ta propre 
vie pendant 2 ou 3 jours où tu vas être avec les cadets. 

MOI: Ils te permettent de vivre des expériences pas ordinaires ... 

#1 c'est ça 

#3 je n'oublierai jamais mon premier cours de planeur! 

#4 moi j'aime bien les sports, parce que je fais touj ours du sport même chez moi. J'aime 
aussi les cours de précision, les mercredis ... 

#2 les compétitions de tir. Je n'en ferais pas sinon. Mes parents ne sont pas contre ça mais je 
ne pourrais pas avoir de carabine chez nous. C,est le fun de pouvoir tirer. 

#6 c'est comme s'ils nous imposent le travail d'équipe mais à la longue on réalise que ça 
marche mieux comme ça. C'est aussi une autre façon pour être plus autonomes. On peut 
réaliser plein de choses facilement. 

MOI: La question 3 se divise en 2 parties. Les plus vieux ce sera sans doute un peu plus loin 
pour se rappeler, les nouveaux c'est tout frais. Je veux savoir: avant de faire partie des 
cadets, bon vous en avez peut-être entendu parler, comment vous voyiez les cadets avant 
d'entrer là-dedans? C'était quoi dans votre tête les cadets avant d'y entrer? 

#3 moi quand je suis venu pour m'inscrire, j'ai vu que c'était pas mal comme méchant. Et 
quandje suis rentré j'ai vu que c'était moins pire, que c'était beaucoup comme si tu fais les 
efforts qu'on te demande, tu es récompensé. C'est le fun et c'est la belle vie. Sinon c'est là 
où tu es dans le trouble. Et aussi d'un autre côté, un aspect qu'on m'avait dit était qu'on 
faisait beaucoup d'activités. J'ai trouvé que c'était très bon là-dessus. 

#5 moije croyais que c'était la mini-armée, d'une façon là, mais d'une façon oui, d'une façon 
non parce que l'armée c'est on va tuer des gens, façon de parler, mais la seule chose qui a une 
liaison avec l'armée c'est la marche militaire. 

MOI: Mais avant d'entrer dans les cadets vous pensiez que c'était une préparation pour 
l'armée? 

#5 C,est ça 

#1 moije n'avais aucune idée avant de rentrer. Quand ils sont venus nous recruter à l'école, 
c'est un des officiers qui est venu,je n'avais aucune idée de quoi il parlait. J'ai commencé à 
voir les affaires sur les épaules, sur les manches, là ça m'a intéressé. J'ai commencé à me 
demander ce que c'était. Je n'en avais aucune idée avant et tout ce que j'en savais c'est qu'ils 
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ont un uniforme. Je ne savais même pas ce qu'ils faisaient. Dès que je suis rentré, làj'ai 
commencé à réaliser que c'est quelque chose de gros qui peut être vraiment désastreux si tu te 
comportes mal ou si tu fais du trouble. Ça peut détruire beaucoup de choses. 

#6 Je pensais que c'était comme dans les films. Comme Rambo, où il faut toujours dire« oui 
m'sieur, oui madame », il n'y a plus de plaisir ... c'est pas qu'il n'y a plus de plaisir, c'était 
un défi. Vraiment un gros défi, comme quand on rentre on a environ 12 ans on a un peu peur 
mais on a le goût de l'aventure, on a le goût d'essayer. C'était comme les films. 

#2 Je crois que le mot qu'il a trouvé c'est« un bon défi », moije suis rentré là dedans pour le 
challenge, je croyais que c'était un organisme à but non-lucratif, qu'on s'amusait là-dedans, 
mais qu'il y avait beaucoup de discipline. Qu'au début ce serait difficile, que le monde nous 
engueulerait, mais que fmalement si on fait notre affaire on grade et c'est nous qui prenons 
leur place. C,est comme ça que je percevais les cadets avant. 

#4 moi quand je suis entré dans les cadets au début,je ne savais vraiment pas c'était quoi. 
C,est juste quand ils sont venus à l'école, ils avaient mis un vidéo et on voyait un peu ce que 
c'était. 

MOI: C'est justement la deuxième partie de ma question 3 : j'aimerais savoir, maintenant 
que vous avez tous vécu la réalité des cadets, si vous trouvez que c'est mieux ou moins bien 
que ce que vous en pensiez avant de vous inscrire? Et pourquoi? 

#5 c'est beaucoup mieux que ce que je pensais car comme il (#6) l'a dit, je croyais que c'était 
discipline, discipline, discipline, le seul mot qu'ils savent c'est discipline. Et qu'on ne peut 
pas avoir du plaisir. Mais maintenant on peut avoir plein de plaisir dans les cadets et j e suis 
content d'en faire partie. 

#6 c'est mieux. C'est pas trop trop différent de ce que je pensais jusqu'à un certain point. 
Maintenant je vois qu'ils sont capables d'incorporer plaisir et discipline. Si tu es à ton 
affaire, ça va bien aller. Ça va aller plus vite comme ça. 

#1 le défi c'était vraiment de savoir comment réagir devant des situations. Je ne sais pas si 
vous pourrez comprendre ce que je veux dire, mais j'ai pu réaliser tout ce que j'ai voulu 
réaliser. Tout ce que je pensais, c'était exactement ça. Mais moi le défi ... j'ai vécu beaucoup 
d'affaires dans ma vie et ça m'a aidé. Ce que eux m'ont appris ça m'a aidé à comment réagir. 
Comme j,ai dit, la façon organisée, ça m'a aidé à comment réagir devant les situations que ça 
soit bien ou mauvais. Quand ça fait 6 semaines que tu dors dans une tente dans un sac de 
couchage, ce n'est pas la pire des situations mais c'est une des pires. Quand tu vis ça, tu te 
dis « ça c'est la pire des situations? Maintenant je peux voir beaucoup mieux ». Tu peux pas 
tomber plus bas. Tu peux donc aller dans les deux sens: dormir dans la méga avec des amis, 
dans une chambre, dans un lit, ou aller dormir dans une tente pendant 6 semaines. Ça m'a 
fait réaliser beaucoup de choses. 

#3 J'ai trouvé que le premier coup quand on est allés au camp de recrutement, c'était moins 
pire que ce que je pensais. J'étais sûr que c'était pour être beaucoup de discipline aussi, et j'ai 
trouvé que c'était plus enthousiaste. 

MOI: donc c'était mieux que ce que vous vous attentiez 
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#3 C,est ça. Sauf pour les cours de planeur et pour les mêmes activités que je pensais faire en 
venant dans les cadets, et aussi l'organisation pour les devoirs, ça m'a fait prendre le dessus 
sur mes études. 

#2 lorsque je suis rentré, il ya avait un sergent qui criait après un cadet, le tout premier jour, 
juste devant nous, mon père et moi. Mon père et moi ça nous a fait bizarre mais moi je 
voulais partir de là, je trouvais ça vraiment laid. Mon père a vraiment insisté et il m'a parlé 
des avantages et des désavantages. Mais je crois qu'il faut entrer dans les cadets pour savoir 
c'est quoi. 

MOI: Donc vous au départ, quand vous êtes arrivé ici c'était moins bien, mais fmalement 
vous trouvez que c'est mieux que ce que vous pensiez 

#2 il faut apprendre à connaître ça sinon dès le départ ... euh ... 

MOI: il ne faut pas rester avec un préjugé ... 

#2 ça dépend du monde mais des fois il faut avoir des bons parents ... si les parents sont 
contre les cadets, ça va mal. 

#4 moi quand je suis rentré dans les cadets ils nous avaient dit que c'était un camp de 
recrutement mais je pensais que c'était dans des tentes mais avec une toile en bas, ou bien 
dans des chalets. Quand on est allés là-bas, quand il a fallu mettre les sleeping-bags dans les 
tentes, c'était de la terre qu'il y avait en dessous, quand on dormait il y avait les cheveux qui 
tombaient dans la terre ... alors c'était moyen. 

MOI: Alors vous vous avez moins aimé ça à ce niveau-là. 

#1 Moije crois que les gens ont une mauvaise idée de ce qu'est un cadet. Comme ils l'ont 
dit, on voit ça comme discipline, discipline, discipline. T'a pas le temps de t'amuser. Mais 
bien SÛT, les premières recrues qui vont rentrer vont te dire «j'en ai marre» , que c'est 
toujours de la discipline, la marche militaire, ils ne peuvent pas attendre. Quoi, 2-3 ou 4 
semaines maximum et après ils vont faire les belles affaires. La plupart des recrues quittent 
après la 2e semaine. Ils ne veulent pas rester car ils pensent que ça revient touj ours à se faire 
gueuler après. Ils ne voient pas les avantages. Quand tu sors dans la rue et que tu dis que tu 
es un cadet, les autres vont commencer à niaiser. Mais toi, tout ce que tu as à leur dire, c'est 
de les boucher en faisant en sorte qu'ils ne te niaiseront plus. Parce que tu leur donnes envie 
de rentrer dans les cadets. Mais eux dans leur tête ils ont encore l'idée de la discipline. Tu 
n'as qu'à leur dire que moi sije fais mon cours de pilotage,je vais avoir une bourse de 1500$. 
Ils vont se la fermer, ils ne diront rien d'autre. Il faut seulement savoir comment réagir 
devant les situations, comme je l'ai déjà dit. 

MOI: Ma 4 question maintenant: si je vous donnais le pouvoir de changer 1 chose dans les 
cadets, de la mettre vraiment à votre goût. Qu'est-ce que vous changeriez? Pourquoi? 
Vous avez le pouvoir total de changer une chose, peu importe ce que ça coûte. 

# 1 l'aimerais changer les yeux de tout le monde ici. Ils ne peuvent pas voir tous les efforts 
que tout le monde fait. Si on pouvait seulement changer la vision des choses, ils verraient le 
bon côté des choses, pas toujours les mauvais. 
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MOI: là vous parlez du public ou des gens à l'unité? 

#1 à l'unité. Je connais du monde qui font des efforts comme ça ne se peut pas, ils sont 
toujours présents, tout ce qu'ils ont donné c'était pour les cadets, tous les lundi soirs, tous les 
mercredi, toutes les fins de semaine, ils ont sacrifié beaucoup de choses. Et en fin de compte, 
ils n'ont pas ce qu'ils veulent. Ou ils se font remplacer par un ... qui est subordonné. Un 
subordonné qui n'a pas autant d'expérience que le plus grand mais ... je ne sais pas si ils font 
ça pour donner un challenge ou pour montrer que le plus vieux aura le dessus. Mais tout ce 
que je sais c'est que si je pouvais changer quelque chose, je changerais la vision du monde à 
l'escadron, des staffs et des officiers par rapport à tout le monde. Surtout par rapport aux 
niveaux 3-4 et 5. 

MOI: Ce que vous voulez changer ça peut être au niveau national, pas nécéssairement à 
l'unité. 

#2 nous on sait qu'on est financés par Bombardier et on a beaucoup de financement mais il y 
a des escadrons qui n'ont pas du tout de financement, alors il faudrait que les gouvernements 
donnent un peu plus de fmancement aux unités. Ça prépare des nouveaux pilotes. 

MOI: donc plus de financement pour les unités 

#2 Nous on est chanceux, on a ça, mais même à ça des fois ... 

#5 Moi j'enlèverais tous les camps que seulement une seule personne par escadron a droit 
d'aller. Les camps nationals, là, je ne sais pas le nom ... 

MOI: Vous enlèveriez ... 

#5 Je n'enlèverais pas les camps,j'en donnerais plus en fait. À la place que ça ne soit qu'une 
personne qui y aille par escadron,j'en enverrais 3 ou 4. Parce qu'il ya des gens qui ont 
vraiment envie d'y aller et il y en a qui ne sont pas choisis mais ils le méritent aussi. Mais 
puisqu'une personne le mérite, et que l'autre le mérite plus, les deux le méritent quand même. 
Il faut prendre les deux plutôt que d'en choisir juste une. 

#3 Moi ce serait de diminuer le plus d,injustices possible 

MOI: Comme quel genre d'injustices? 

#3 comme quand quelqu'un bouge et que c,est un autre qui se fait punir. On essaie de dire 
quelque chose et on se fait dire que ce n'est pas vrai. Que la hiérarchie soit moins prise au 
sérieux. 

#6 je mettrais plus d'argent pour les sports. 

MOI: #4, changeriez-vous quelque chose? Même chose que #3, ok, merci © Dernière 
question maintenant: c'était quoi ton objectif en faisant partie des cadets? Je veux 
comprendre ce que tu vises comme but, ce que tu veux atteindre comme résultat. Ton objectif 
à toi est-ce que c'est quelqu'un que tu as vu et à qui tu veux ressembler ou est-ce que c'est par 
toi-même que tu t'es dit« ok, moije viens dans les cadets c'est pour telle raison et mon 
obj ectif à moi c'est d'atteindre telle chose » 
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#4 j'ai envie d'être plus disciplinée, parce qu'avant d'être cadette, je n'étais pas indisciplinée 
mais je n'étais pas comme maintenant. J'étais plus agitée. Maintenant j'ai plus de discipline, 
comme mes parents me l'ont déjà dit .... c'est ça! 

#5 mon cousin avant avait envie d'aller à l'université à Kingston et maintenant il a changé 
d'avis mais j'avais vu ses feuilles et il y avait le métier que je veux faire, le génie électrique, 
et je sais qu'en allant aux cadets j'aurai plus de chances d'être choisi pour cette université. 
J'aime le dynamisme qu'on retrouve dans les cadets, mais mon but c'est d'aller à l'universtité 
de Kingston pour suivre des études de génie électrique. 

MOI: Par le collège militaire 

#5 oui 

# l moi ce n'est pas un but mais plus deux buts. Mon premier but, quand je suis venu c'était 
pour devenir pilote, mais au cours de mes années de cadets, ça a changé parce que j'ai réalisé 
le pour et le contre des choses et maintenant ce que je rêve de devenir c'est contrôleur aérien. 
Et je crois que ma décision est finale. Ce qui m'a motivé pour ça, c'est 2 officiers qui m'ont 
parlé de ça: M. Galbrand et Mme Marcoux, le premier qui est déjà contrôleur aérien à 
Dorval, et Mme Marcoux qui commence son cours à Cornwall très bientôt. Dès qu'elle est 
revenue de son camp d'été, elle savait qu'elle voulait ça, elle m'a tout expliqué, et ça avait 
l'air vraiment le fun. M. Galbrand m'a parlé des salaires et tout. .. 
Mon autre objectif c'est de monter dans la chaîne hiérarchique. Pour avoir le plus de pouvoirs 
possible. 

#3 moi aussi c,est de devenir contrôleur aérien. Au début quand j'étais petit, j'étais traité 
pour l'asthme et je voulais ressembler à mon médecin, être stagiaire pour lui. Et làje suis 
rentré dans les cadets et j'aimerais devenir contrôleur aérien à cause de M. Galbrand. Ça 
m'intéresse et aussi à cause du salaire. En plus il semble que tu as quand même un peu de vie 
avec ta famille. C'est sÛT que tu travailles beaucoup. C'est stressant, mais le stress n'est pas 
un problème pour moi. Je n'ai pas de misère à gérer mon stress. 

#2 moi à l'entrée dans les cadets j'avais le tir, donc je fais partie maintenant de l'équipe de 
tir, et il y a avait aussi le pilotage, et je suis en train de suivre des cours de pilotage. Mais 
quandje suis rentré, au début je ne connaissais pas c'était quoi les grades, mais là un autre but 
c'est de devenir adjudant 1 e classe. Pourvoir grader jusqu'au haut de la pyramide. 

#6 je suis rentré j'étais un petit cadet, haut comme ça, et tout de suite en rentrant on m'a parlé 
du pilotage. C,est quelque chose que j'ai aimé: Wow,je vais devenir pilote! Aller voir mes 
parents, en Afrique et tout, j'étais content. Mais au fur et à mesure que le temps a passé je me 
disais est-ce que c'est vraiment ça qui m'intéresse? Non. Mais ce qui m'a frappé en tant que 
cadet, c'est la devise. Ça m'inspire vraiment: Apprendre, Servir, Progresser. Ça veut dire 
presque tout pour moi: Apprendre, il y a des choses qu'on apprend ici qu'on n'apprendra 
jamais à l'école. Servir, on retire une certaine satisfaction à servir, des fois, on voit que les 
autres avancent, sont contents à cause de nous. Et puis progresser, monter, je suis content, je 
suis rendu sergent... je ne sais pas si vraiment je vais grader encore, mais je trouve que c,est 
bien! Et aussi quelque chose d'autre, quand je suis rentré, tout de suite il y a avait du sport. 
Je pense que c'est quelque chose qui m'a vraiment accroché. 

# 
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Annexe C 
Appendice 4 
Verbatim de l'Escadron 830 

# 1 : (F) 15 ans secondaire 4, 4e année de cadets 
# 2: (G) j'ai 18 ans fini secondaire 5 , 7 e année de cadets 
# 3: (G)j'ai 14 ans j'ai [mi mon secondaire 2 pis chu rendu a ma 3e année de cadets, 

en train de faire mon secondaire trois 
# 4: (G) j'ai 13 ans, chu en secondaire 2, niveau 2 

Note: les niveaux 1 ne pouvaient participer: conflit d'horaire. 

QI Pour quelle raison as tu décidé de faire partie des cadets? 
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4, parce que plus tard je veux etre dans l'armée et par les cadets je peux commencer a savoir 
ce qui se passe. 
l, mon frere etait la dedans et ma mere pense que c est bon pour moi 
3, parce que je voulais faire quelques chose de ma vie, parce que il ya de la discipline, c est 
du monde correct, c'est pas comme al' école. 
2, moi j ai embarque parce que j'avais mes deux freres et ma soeurs ... ca me tentais pis Je 
trouvais ca interessant. Ma famille m'a beaucoup influèncé même si mes frères et sœur ne 
sont plus présentement dans les cadets, on est quand même 4 à date à en avoir fait partie. 

Q2 5 elements positifs qui te donnent le gout de continuer 

2, je reste pour le tir c est une activité que je fais depuis six ans j'adore ca et je vais tout le 
temps continuer la dedans. Il y a aussi la survie que j'aime beaucoup, j'ai fait mon camp de 
survie ca ID' a interessé pis depuis ce temps la c est ca que je fais. J'aime de temps en temps 
faire du sport, j'aime ca. Des fois il y a des danses, ca dépend les quelle j'aime ca y aller 
parce que j'aime ca rencontrer mes amis des camps d'été. 
l,je me suis fait beaucoup d'amis. La parade de mode a l'escadron, la drill de précision, les 
bals et les camps d'été. 
4,moi je viens parce que j'aime les survies, la parade de mode, pis eeee ... pas grand chose ... 
j'aime ca faire les activités avec les cadets, les sports, le tir, pis c est ca. 
3, moije suis encore dans les cadets parce que depuis que je suis recrue je\~uis dans le tir pis 
c'est mon activité que j'adore le plus. Je veux rester dans cette activité la jusqu'à temps que 
j'aie fini. Ya aussi pcq depuis que je suis recrue j'ai gradé a toutes les années et c'est ca 
aussi qui ID a encouragé .. tout le temps monter, avoir de l'expérience. 
4, quand j'ai su que je ne devenais pas caporal j'ai eu le gout de lacher mais quand il y a des 
personnes qui m'ont dit «c'est pas grave, moi aussi je n'ai pas grader ... » ben ca m a donné le 
gout de continuer. 

Q3 avant de rentrer dans les cadets comment vous voyez ca 

1, moi j'ai ete un peu obligée de rentrer mais avant je trouvais ca vraiment con ... le monde 
qui était la c'était comme des rejets la ils n'ont rien a faire de leur vie, ils s'en vont aux 
cadets le vendredi soir la ... 
4, moi avant de rentrer je pensais que c'etait moins de discipline. Mais des que je suis rentre 
dans la salle je ne savais meme pas qu on etait habillé en bleu ou qu on avait un uniforme. 
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Apres je me suis assis j'ai regardé pis j'ai trouvé ca le fun. Je ne savais pas qu'il y avait autant 
de choses a faire, les activités. 
2, moi ma famille etait laje savais d'avance ce que c'etait. 
3, moije ne savais pas grand choses, je savais qu'il y avait un unifonne bleu pis a part caje 
ne savais pas grand choses, je me suis embarqué de même parce que je savais qu'il y avait de 
la discipline, on m'a influencé a rentrer dans les cadets. 

Q3/2 Maintenant c est mieux ou moins bien?? 

l,moi ça a vraiment changé depuis que je suis rentrée: au debut j etais gênée, après quand 
j'ai commencé à me faire plein d'amis j'ai réalisé que ce n'était pas des rejets. Je ne savais 
vraiment pas qu'il y avait plein d'activité, je pensais que tu allais là le vendredi soir et que tu 
faisais quelques petites affaires. c'était beaucoup mieux que ce que je pensais avant. 
4, Comme j'ai dit tantôt, avant de rentrer je pensais qu'il n'y avait pas assez de discipline, 
quand je suis rentré il y en avait mais je me suis habitué parce que dès que je suis rentré j'ai 
connu presque tout le monde, je connaissais déjà beaucoup de personnes mais je ne savaispas 
qu'ils étaient dans les cadets. Mais c'est mieux comme ça que ce que je pensais 
3, moi je trouve que c'est ben mieux que ce que j'en pensais avant que d'en faire partie parce 
que on en apprend vraiment beaucoup et plus on reste longtemps plus on en apprend, si 
j »étais pas dans les cadets je serais beaucoup plus ignorant que ça. 
4 quand je suis rentré je l'ai dit à mes amis et ils m,ont dit « ah c'est fifles cadets» et je leur 
ai dit que ce n »était pas pareil comme je le pensais, que moi aussi je pensais que c'était fif 
avant de rentrer, je leur ai dit mais ils ne veulent pas plus embarquer. Je leur ai dit qu'il y 
avait plein d'activités, de la survie, que c'était ben cool, moi en tout cas je ne pensais pas que 
c'était de même avant. 
2 on peux-tu dire comment c'était les cadets au début et comment c'est rendu? (euh ... comme 
vous voulez ... vous vous saviez exactement ce que c'était les cadets avant d'entrer. .. oui, ça 
peut être ça ... ) parce que quand je suis rentré il n'y avait pas de programme de PHAC, la 
discipline était plus forte que maintenant. À cause du PHAC on ne peut plus vraiment 
engueuler les cadets parce que ça peut être considéré comme du harcèlement. Donc 
maintenant c'est moins discipliné et il faut que l'on fasse attention à ce qu'on va dire. Avant 
on ne faisait pas attention et c'était vraiment discipline et le monde écoutait. Là c'est 
difficile ... je trouve ça différent. J'aimais mieux quandj'étais recrue et qu'il y avait plus de 
discipline. 

Q4 Si vous aviez le pouvoir absolu de changer une chose dans les cadets, pas nécessairement 
au niveau de l'escadron, peut-être au niveau national. Expliquez-moi ce que vous allez 
changer. 

4 je changerais le vendredi pour le dimanche ou le samedi parce que le vendredi tes amis 
te disent« on vas-tu au cinéma? »le vendredi soir après l'école et il y a les cadets. 
Alors j 'aimerais mieux que ce soit la [m de semaine. Comme ça le vendredi on arrive 
de l'école, on se repose et tout. Et la fin de semaine on peut aller aux cadets pendant 
la j oumée ou la soirée 

1 j'enlèverais l'unifonne. Tout le monde en civil propre. (pourquoi???) Parce qu'il 
faut le faire (rires) et parce que c'est laid. Du moins pour une fille. (Est-ce qu'il n'y a 
pas des changements que vous apporteriez plutôt que d'enlever l'unifonne au complet 
ou c'est vraiment l'unifonne au complet qui ne fait pas?) Il pourrait y avoir des 
changements : j'aimerais que les filles aient des jupes. Il y a des officiers qui en ont, 
mais les cadets non. 
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2 Contrairement au #4, moij'aimerais mieux que ce soit la semaine plutôt que la fin de 
semaine ou le vendredi. Parce qu'on aurait toute notre [m de semaine du vendredi au 
dimanche pour sortir. Comme c'était quand j'étais recrue. C'était un mardi soir. Ça 
a changé parce que les parents chialaient que les jeunes étaient fatigués à l'école. Et 
ce que je voudrais changer aussi c'est un peu le programme de PHAC. 

3 Moi ce que j'améliorerais dans les cadets ce sont les injustices parce qu'il y en a 
souvent. Ça ne paraît pas quand tu es recrue mais quand tu es plus haut gradé ça 
paraît. Tu vois des fois il y a des choses qui ne sont pas justes. (Comme?) Comme le 
favoritisme. Il yen a souvent: des prix, des grades, ce n'est pas tout le temps juste ... 
(et ce serait quoi, une façon de rendre les choses un peu plus justes, d'après vous?) Y 
aller pour le mérite, pas seulement sur la réputation mais pour le mérite. 

4 Je voudrais rajouter sur ce qu'il dit: les récompenses devraient être basées sur la 
performance personnelle, pas sur le fait d'avoir vendu plus ou moins de loto-cadets 

Q5 Objectif personnel, but 

4 J'aimerais me rendre jusqu'au bout, jusqu'à 19 ans, même plus et devenir officier, 
devenir commandant de l'escadron 

1 Moi c'est plus de m'amuser, je suis niveau 4 et j'ai juste gradé cette année. Ça ne m'a 
pas dérangé d'être cadette pendant 3 ans donc plus que de grader, c,est plus de 
m'amuser avec le monde. Quandje n'aurai plus de plaisir je m'en irai. 

2 Moi c'est gagner le plus de récompenses possibles, soit en tir, en sports, des trophées 
pour le mérite, je veux démontrer que je peux être bon en quelque part et que 
l'escadron peut être bon aussi, montrer qu'on est plus forts que les autres dans les 
compétitions de tir et de sport. 

3 Moi ce que je voulais en étant dans les cadets c'est de grader le plus haut possible, me 
rendre le plus loin possible. Et aussi d'être pilote. Je veux absolument être pilote. 
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Annexe C 
Appendice 5 
Verbatim de l'escadron 518 

# 1 : (F) 15 ans secondaire 4, niveau 4 
# 2: (F) 14 ans 2e secondaire, niveau 1 
# 3 : (F) 14 ans, 3e sec, niveau 2 
# 4: (G) 12 ans, 6e primaire, niveau 1 
# 5: (G) 17 ans, DEP en infographie, niveau 3 
# 6: (G) 18 ans, 2e année de technique en infographie en pré-impression, niveau 5 

QI Pour quelle raison as tu decide de faire partie des cadets? 
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4 parce que mon cousin est dans les cadets, il est caporal, et que je voulais être pilote d'avion. 
5 moi c'est à cause que les samedis matin je n'avais rien à faire et parce que je voulais avoir 
de la communication humaine avec les personnes, parce que j'allais à un pensionnat et que ce 
n'était pas la meilleure école, alors je voulais plus de communication humaine à l'extérieure 
de l'école. 
1 je voulais appendre à piloter 
6 plus par défi, je connaissais peu ça,je me suis dit je vais essayer,je vais voir si j'aime ça et 
une fois embarqué dans les cadets je me suis découvert de l'intérêt pour la survie, le 
leadership et tous les éléments du mouvement des cadets 
3 le samedi matin moi non plus je ne faisais pas grand-chose et mon beau-père a fait des 
recherches concernant ce que je pourrais faire et il y avait les cadets et aussi me faire plus 
d'amis 
2 parce que je connaissais beaucoup de personnes qui étaient dans les cadets et qui m'ont 
convaincue d'y aller 

Q2 5 elements positifs qui te donnent le gout de continuer 

4 parce que on pouvait piloter les avions, il y a de bonnes activités, en aéromodelisme à la fin 
de l'année on peut faire voler nos avions miniatures qu'on a construits, on va en survie ... 
5 comme je disais tout à l'heure, ça apporte les contacts humains, ça apporte aussi l'esprit 
d'équipe ce qui peut être primordial quand on va être sur le marché du travail, il y a de bonnes 
activités, il y a du beau monde, ça crée comme une raison d'être à la personne qui rentre là ... 
parlant des activités il y en a une qui s'appelle les porte-couleurs qui sont vraiment nice et qui 
sont ma nouvelle raison de vivre (garde des drapeaux) 
1 premièrement c'est les camps d'été, il y a vraiment beaucoup de défis à relever, il ya les 
amis, et il yale fait qu'on y apprend beaucoup de choses qu'à l'extérieur on n'aurait pas 
appris autrement, on n'apprend pas ces choses-là à l'école, et. .. ça permet d'aller plus loin 
dans la vie, quand les gens voient que tu as fait partie des cadets ça devient un atout 
3 d'abord toutes les personnes que j'ai rencontrées ici, mes amis( es), parce que ça a forgé un 
petit peu mon caractère, ma discipline ... 
6 c'est une perception différente qu'à l'école, à 14-15-16 ans on est en charge d'un groupe, 
d'un escadron au complet, sur les camps d'été, des choses qu'on ne peut pas vraiment faire à 
l'école et ça permet de développer notre personnalité. Je ne serais pas la même personne 
aujourd'hui sije n'avais pas été dans le mouvement des cadets. Tu apprends à te dégêner, tu 
rencontres des amis, tu apprends beaucoup de connaissances que tu n'as pas à l'extérieur du 
milieu des cadets, on a aussi la chance de relever des défis, connaître ses capacités, voir 
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connaître. 
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2 dans les cadets on apprend à découvrir nos propres limites, quand on fait des survies, des 
choses comme ça, on apprend à avoir une bonne estime de soi, on apprend à découvrir tout ce 
qu'on peut faire soi-même ... 
6 développer aussi un sentiment de fierté et d'appartenance qu'on ne retrouve plus à l'école 
ou dans d'autres choses, on ne voit plus beaucoup ça. 

Q3-A avant de rentrer dans les cadets comment vous voyez ca 

6 je voyais ça plus comme un mouvement militaire, c'était plus comme l'armée les cadets, et 
je n'étais pas intéressé à aller dans les cadets à cause de ça. Jusqu'à ce que je vienne une 
journée pour voir de quoi ça avait l'air. Je ne savais pas trop, c'était méconnu. Les cadets on 
associait ça à bon, il y a de la marche militaire, ils ont un uniforme, des futurs soldats, peu 
importe ... c'est tout ce qu'on voyait de ce mouvement. 
5 je pense que j'avais plutôt deux visions de ça, je voyais ça comme des boy-scouts mais en 
bleu ou un genre de « boot-camp » pour adolescents rebelles, dont les parents les reniaient et 
les envoyaient là, quelque chose comme ça ... je me suis trompé ... 
4 je pensais que c'était comme ... plate, pas d'activités, je suis venu voir et il y a beaucoup 
d'activités. Mes parents connaissaient ça et m'en ont parlé 
3 j'en ai entendu parler par mes cousins et je me disais que c'était plate leur petite marche et 
de saluer les drapeaux et tout ça, et finalement c'est vraiment le fun, dès la première journée 
2 au début quandj'écoutais ma cousine je voyais ça comme le film Major Payne, comme 
courir tout le temps, les push-ups dans la boue sans arrêt, se réveiller à 6h, mes amis m'ont dit 
que ce n'était pas comme ça, c'Est le fun on fait plein d'activités et là enfin je suis venue voir 
lIa seule chose que je savais au début c'est que je pouvais apprendre à piloter, quand ma 
sœur est rentrée j'ai vu qu'il y avait des cours le matin et qu'après il se passait d'autres 
affaires et quandje suis rentrée je me suis rendue compte que c'était le fun. Il y a une 
perception qui a changé entre avant et après que je sois entrée. J'avais une idée vague des 
cadets avant, je savais juste qu'il y avait des cours le matin. Ça m'intéressait, ma perception 
n'était pas négative avant, ce n'était pas dans le but de devenir pilote mais je ne savais pas 
qu'il y avait le côté militaire. 

Q3-B Maintenant c est mieux ou moins bien?? 

5 c'est sûr que c'est mieux que ce qu'on avait pensé, me semble qu'on est pas en train de faire 
des push-ups dans la bouette avec l'adjudant qui nous gueule après. C'est relaxant, c'est 
mieux. On avait une vague idée mais c'est tellement positif et instructif que c'est sûr que 
c'est mieux que ce qu'on pensait. 
6 moi j'avais une perception plutôt neutre du mouvement des cadets avant de rentrer, ce 
N,était pas une perception négative et je me disais que c'était sûrement bien mais je ne savais 
pas à quoi m'attendre. Justement en rentrant ça a été de voir toutes les activités offertes, pas 
juste des cours, une acquisition de connaissance que tu as une fois par semaine et ça s'arrête 
là. Ça permet beaucoup plus que ça par rapport à toi, les autres et c'est plus ça qui m'a fait 
apprécier encore plus le mouvement des cadets. Au fur et à mesure qu'on progresse dans le 
mouvement des cadets on découvre d'autres choses, d'autres aspects qui sont de plus en plus 
profitables pour nous, au début on se dit qu'on aime telle activité et telle autre et quand on 
finit notre carrière de cadet on est reconnaissants envers tout ce que ça a pu nous apporter. 
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3 C'est vraiment mieux! J'ai rencontré des amis,j'ai les porte-couleurs, l'après-midi c'Est la 
période de ma journée de cadets que je préfère le plus à cause de tout ce qu'on apprend et que 
ça peut m'apporter. 
4 c'est mieux que ce que je pensais à cause de l'aéromodelisme et des activités et des amis 
1 moi je dirais que ma première année ça a été vraiment mieux que je pensais parce qu'il y a 
un paquet de choses que je ne connaissais pas des cadets comme les compétitions de musique, 
les voyages, c'Était plus, beaucoup plus que ce à quoi je m'attendais. 
2 moi j'ai trouvé ça mieux que je pensais en raison de la variété d'activités, les amis qui m'ont 
conseillé avaient raison. 

Q4 Si vous aviez le pouvoir absolu de changer une chose dans les cadets, pas nécessairement 
au niveau de l'escadron, peut-être au niveau national. Expliquez-moi ce que vous allez 
changer. 

6 moi ce serait la perception que les gens ont des cadets. La majorité d'entre nous sommes 
entrés sur les conseils d'un ami, l'idée du défi, et un coup qu'on est entrés on voit tout ce 
qu'on peut apporter. Dans le fond c'est quasiment par chance qu'on est entrés dans les cadets 
et il y en a plusieurs qui sont passés à côté. Il faudrait qu'il y ait une meilleure sensibilisation 
dans la population. Quand on parle des cadets c'est« ah, c'est l'armée ». Le mouvement des 
cadets n'est toutefois pas fait pour tout le monde. 
1 je pense que j'ajouterais des voyages d'échange pour que tous les escadrons puissent y 
participer. C'est vraiment intéressant et ça permet premièrement à un jeune qui n'a pas trop 
d'argent de voyager et d'aller voir ailleurs que dans son pays ou dans sa province. En plus tu 
apprends beaucoup, en vivant un autre environnement que celui de chez toi. 
5 que les escadrons soient situés dans des meilleurs centres d'entraînement. Celui-là est 
correct mais genre un meilleur gymnase, des salles d'entraînement de conditionnement 
physique, être connectés à internet et pouvoir parler à d'autres cadets de partout au Canada, 
qu'on soit plus que du monde qui emprunte un petit local dans lequel on fait nos affaires puis 
on retourne chez nous. Comme #6 a dit, le monde n'a pas une bonne perception des choses 
alors ils passent à côté. 
3 Moije ne changerais rien, c'Est parfait comme ça 
4 moi ce serait les parades. Je n'aime pas rester debout longtemps, ça donne mal aux jambes 
2 au lieu que ce soit les samedis et les vendredi soirs je ferais des écoles et on en ferait chaque 
jour. Je changerais le chapeau aussi, ça ressemble aux vendeurs de hot-dog 

Q5 Objectif personnel, but 

5 je veux que l'unité des porte-couleurs soient plus valorisés: la musique et la précision sont 
trop valorisés. J'aimerais qu'on monte un show et qu'on fasse grandir cette activité là. Je 
veux qu'on me prenne plus au sérieux et je veux valoriser cette activité-là 
3 j'aimerais me rendre jusqu'à sergent de section. Mais je voudrais aussi que les porte
couleurs soient plus reconnus, qu'il y ait des compétitions à travers le Canada. 
1 je prend ça au j our le j our et année après année, à chaque année je me dis que je vais 
d'abord rester jusqu'à la fin de l'année, puis je vais essayer d'avoir un camp, je n'ai jamais 
vraiment d'idées pour me dire que je vais aller jusqu'à adjudant 2 et après ça je vais avoir fait 
le tour. Mais je prend ça au jour le jour. J'Essaie d'avoir du fun,je veux vivre le plus de 
choses possibles, prendre le plus d'expérience possible. 
6 moi je vais parler plus en terme de passé. Mes objectifs étaient de me rendre le plus loin 
possible, les fonctions que j'occupe je les avais comme objectif, dès le niveau 1. Si je ne 
m'étais pas rendu là j'aurais quand même été satisfait, mon but était surtout de me rendre le 
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plus loin que j'étais capable de me rendre, dans le fond. Pas se limiter non plus juste au plan 
de l'escadron, les camps d'été, les expériences, un peu comme 1 disait, profiter du fait qu'on 
est là 7 ans dans les cadets et toucher un peu à tous les domaines pour pouvoir dire que 
lorsqu'on termine on a vu c'était quoi le mouvement des cadets. On en sort plus grandi 
comme ça. J'avais des objectifs au jour le jour aussi, les camps d'été et tout, mais toujours 
par rapport à ma personne. 
2 je suis dans les cadets pour vivre des expériences, mais je prend ça comme ça vient, je n'ai 
pas de grand but 
4 moi c,Est pour avoir du plaisir. 
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AnnexeC 
Appendice 6 
Verbatim du Corps de cadets 2908 

Rencontre tenue le samedi 15 décembre 2001 

#1 : (F) 14 ans, sec 1, niv 3 
# 2: (F) 13 ans, 6e année, niv 1 
# 3: (G) 16 ans, sec 4, 4e année 
#4 : (G) 16 ans, sec 4, niv 4 
#5 : (G) 13 ans, sec 2, niv 2 
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#6 : (G) 12 ans, 6 année, niv 1 

Question 1 : 

2 je suis venue parce que mon frère est là-dedans et que mon père s'y intéressais aussi, et ça 
occupe mes samedis, puis ça me permet de me dégêner 
3 c'était pour m'occuper et me faire du fun le samedi 
6 je suis venu pour m'occuper le samedi et parce que mon frère en faisait partie et aimait bien 
ça 
4 je suis venu pour apprendre plein de choses, améliorer mes connaissances pour aller dans 
les forces 
5 mon frère avait 14 ans, il est embarqué dans les cadets, il est venu nous montrer son 
uniforme et ça m'a donné le goût d'y aller. Je veux aussi aller dans la régulière quandj 'aurai 
16 ans . 
1 je suis embarquée parce que je n'avais rien à faire et pour me faire des amis car je n'en 
avais pas 

Question 2 

6 il y a du sport ... 
4 je viens chercher la discipline, le travail d'équipe, faire du social, accentuer nos 
connaissances, le sport ... les valeurs humaines ... 
2 ça m'occupe, je suis fi're de dire que je suis dans les cadets, tu es toujours sur l'adrénaline, 
le sport, je trouve même qu'on n'en fait pas assez, on apprend des choses 
5 j'aime le sport, les sorties, les cours, ce qu'on apprend 
1 on est beaucoup d,amis, quand on a un problème on a l'esprit d'équipe pour s'aider 
3 aussi du sport,. Des nouveaux défis, parler avec le monde, savoir comment ils sont ... 

Question 3-A 

6 je croyais que c'était toujours de la discipline, parce que mon frère me jouait des tours et 
m'a raconté des histoires 
5 je pensais que c'était comme le film «major Payne », faire des push-ups, etc 
2 moi aussi je pensais que c'était la discipline parce que mon père nous en parlait souvent et 
quand il était jeune ce n'était pas comme aujourd'hui 
3 moi c,est pour pas se tenir avec des gang le samedi, avoir une bonne activité ... avant 
d'entrer dans les cadets j'avais l'impression qu'on pouvait approfondir nos connaissances, 
l'entraide 
4 moije pensais que c'était comme #5 a dit 
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1 quand j'ai su qu'il y a avait des cadets, j'en ai entendu parler par mes amis qu'il y avait de 
la discipline, et je me suis dit que ça m'aiderait à être plus responsable et autonome 

Question 3 B 

2 c'était beaucoup mieux parce que ce n'est pas toujours« push-ups »et tout, ils sont 
vraiment gentils, ils comprennent et font attention à toi 
5 quand j e suis rentré c'était beaucoup mieux parce que les cadets veulent ton bien, ton 
meilleur, on te donne des responsabilités, on t,encadre, tu as droit à l'erreur, il y a beaucoup 
d'avantages 
3 beaucoup mieux, on respecte nos limites, on n'est pas tenus toujours sous pression 
4 c'était beaucoup mieux parce qu'on fait plein d'activités, c'est plus le fun. 
6 beaucoup mieux parce que comme on dit, on pensait que c'était comme les films américains 
et on fait plutôt du sport, on ne fait pas ce qu'on veut mais on a des choix 
1 je trouve que c'est beaucoup mieux car je pensais que ce serait plus raide. On ne nous 
engueule pas, on a droit à l'erreur. 

Question 4 

3 Plus d'exercice en campagne (EEC), parce qu'on apprend plus en EEC, la pratique est plus 
présente qu'en classe 
2 Plus de choses dans la nature: monter un programme d'exercices dehors 
4 je changerais les conditions de vie des cadets sur les CIECA (camps d'été), les rendre plus 
confortables. Améliorer le bien-être du cadet 
6 aller plus dans la nature. Des cours de survie plus poussés. Là on étudie les grades, ces 
choses-là mais c'Est sans utilité pratique 
1 je ferais plus d'EEC, des cours en classe toujours c'est ennuyant et la pratique 
5 faire plus d' EEC aussi 
4 et pouvoir garder l'uniforme à la fin de notre carrière de cadets. Et changer les rations 

Question 5 

2 suivre les traces de mon frère. Quandje suis entrée dans les cadets mon père me disait que 
je ne serais pas capable mais je veux aller jusqu'au bout. Mon frère est sergent présentement 
et a été à Connaught 
4 j'ai vu une personne-cible, l'adjudant-chef, j'ai remarqué sa discipline, le pouvoir qu'elle 
avait sur les autres. Mon but c'est donc de devenir adjuc. Je veux aussi avoir le plus de 
connaissances possibles et aller au collège militaire de Kingston 
6 mon objectif c'est de devenir adjum comme le #4. Etre bon aux sports, aussi. 
3 mon objectif est de connaître mes limites en les poussant au maximum et de me faire du fun 
5 mon but est d'aller dans l'armée. 
1 me rendre le plus loin que je peux, puis aller dans l'armée. 


